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花蓮縣議會第 19 屆第 7 次定期大會第 25 次會議紀錄 

時  間：中華民國 111 年 05 月 30 日上午 9 時 30 分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻  潘月霞   張美慧   魏嘉彥   謝國榮   楊華美 

        林宗昆  李秋旺   吳東昇   莊枝財   徐子芳   鄭寶秀       

        邱光明  黃  馨   張懷文   徐雪玉   黃振富   林源富   

        葉鯤璟  吳建志   黃玲蘭   李正文   笛布斯‧顗賚     

        蔡依靜  賴國祥   哈尼‧噶照  陳建忠  田韻馨  高小成 

請  假：張正治  周駿宥  簡智隆 

列  席：代理秘書長饒忠、民政處處長林金虎、財政處處長劉台文、 

        建設處處長鄧子榆、觀光處處長張志翔、農業處處長陳淑雯、 

        地政處處長吳泰焜、社會處處長陳加富、原住民行政處處長陳 

        建村、教育處副處長兼代理處長翁書敏、客家事務處處長彭偉族 

        行政暨研考處處長吳昆儒、主計處處長阮靜如、人事處處長曾淑 

        芬、政風處處長葉清燊、警察局局長戴崇贒、消防局局長林文瑞、 

        地方稅務局局長呂玉枝、衛生局局長朱家祥、環境保護局副 

        局長饒慶龍、文化局局長吳勁毅 

        本會秘書長陳德惠   劉秘書宋彬  主任潭進成   主任余玉琳   

主  席：張議長峻 
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記  錄：蔡詩淇、陳雍升 

甲、報告事項 

秘書長陳德惠報告：開會時間已到，請主席宣佈開會， 

主席報告：早上會議現在開始。饒秘書長、各位局處所長、本會陳秘書長、 

          各位議員大家早安。今天早上議程第 7 定期大會二讀會，現在 

          照議程進行。 

 

乙：二、三讀會、綜合討論議案、臨時動議 

一、 縣政府提案 

(一)二讀會 

         民政類第 1-4 號案（詳如議事錄上冊）。 

         財政類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

         建設類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

         教育類第 1-5 號案（詳如議事錄上冊）。 

         農業類第 1-10 號案（詳如議事錄上冊）。 

         保安類第 1-2 號案（詳如議事錄上冊）。 

         縣政府提案共 23 案完成二讀。 

     (二)三讀會 

          教育類第 3 號案三讀照審查意見通過（詳如議事錄上冊）。 

二、議員提案 

    民政類 1-8 號案（詳如議事錄上冊）。 
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    財政類 1-3 號案（詳如議事錄上冊）。 

    建設類 1-42 號案（詳如議事錄上冊）。 

    教育類 1-4 號案（詳如議事錄上冊）。 

    農業類 1-22 號案（詳如議事錄上冊）。 

    保安類 1-5 號案（詳如議事錄上冊）。 

    以上議員提案共 84 件以上完成審查。 

三、考察報告 

    建設類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

    保安類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

    以上考察報告共 2 件以上完成審查。 

四、調查報告 

    建設類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

    以上調查報告共 1 件照以上完成審查。 

五、臨時動議 

(一)李議員正文 

1. 有關語言霸凌案件，被霸凌學生因學校處理方式造成四次傷害， 

請問目前學生心理狀況如何?就醫情形如何?輔導老師的專業夠不

夠？請學校即刻將雙方分離，將霸凌者調離原班。 

 2.國風國中安心即時上工問題目前如何處理? 
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 3.十六股大道橋底下平交道，現在是單行道，請縣府建議鐵路相關單 

   位將鐵路平交道右邊，由東往西走道路一起開拓，行經動線比較順 

   暢。 

(二)賴議員國祥 

 1.請教育處針對被霸凌這學生親自去做家庭訪問。 

 2.豐濱鄉設立酒莊目前已有共識，請建設處針對附屬設施車輛迴轉 

      空間做說明。 

2. 深圳環保生技股份有限公司黑水虻養殖場要在太巴塱設廠，地點 

於麗太溪邊，周遭居民反彈，黑水虻對我們的環境造成的影響， 

 請農業處說明。申請未核定前，請農業處及環保局能實地會勘。 

(三)黃議員馨 

 1.吉安住一住宅區，因地政單位將建成區與重劃區，無區別的公告 

 現值設定為同一個地價區段，與現實不符，需繳交回饋比例也 

 不同，地主百姓陳情，急需調整或更正，請求大會組成專案調處。 

 2.請提供一份吉安菸葉廠已經期末報告予本席。 

 3.光華地區要增設兩個垃圾場，引起民眾陳情及抗議，希望環保局 

 不要同意設置，且一定要經過地方說明會。是否能設置在環保科 

  技園區? 

 4.太陽能設置，縣府要鄉鎮公所必須出具同意書、召開公聽會，縣 
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 府才要審查，希望這部分縣府來做，也請環保局注意相關問題， 

 並且認本席知道。 

 5.校長到議會來備詢對社會觀感不佳，請議長允許不讓校長來備 

   詢，由處長來回答即可。 

 6.吉安溪是縣管河川，由縣府管養，目前雜草叢生，防汛期間， 

 請儘快處理，以防大雨淹水。 

 7.吉安溪橋樑為早期建置，橋身護欄高度不夠，請縣府全面檢視改 

 善。 

 8.議事廳議員建議請警察局能虛心接受，有錯即改。在吉安太昌有 

 司機因酒駕被吊照兩年，因而無收入造成跳海事件發生，酒測零 

 容忍，但是希望能兼顧情、理，多一點人性關懷，以免延伸其他 

 社會問題、家庭等問題，也謝謝警察局幫忙協助善後。 

 

主席張議長峻 

  黃馨議員要組專案，有沒有議員要參加，張美慧議員、賴國祥議員、

邱光明議員、李正文議員、笛布斯議員、高小成議員、林宗昆議員、林源

富議員、楊華美議員、莊枝財議員、徐子芳議員、徐雪玉議員、蔡依靜議

員，由黃馨議員擔任召集人。請校長至議事廳備詢李正文議員之前有跟議

事組講過，處長的部分可能對這件事還沒有很了解，所以希望校長要來說
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明，請處長趕快了解以後再做說明。 

(四)莊議員枝財 

    花蓮縣政府以及一、二級機關的公有屋頂都有設太陽能，是統一招標

嗎?之後經費如何使用?是跟礦石稅一樣統一由縣府收，縣政府使用是嗎？

其他機關都不能用是嗎？學校做經費誰在使用？ 

(五)張議員美慧 

1. 寵物運動公園，大狗區雜草叢生，經本席向縣府反映，處理速度及 

效率非常快。 

2. 本席質詢提出拖吊業務違反行政程序，拖吊司機穿著警員警帽及警 

察字樣背心，由拖吊司機下車在現場執勤，警察坐於車上，這個也

違反縣政府交通隊 SOP的作業流程，作業流程都違反了，沒有問題

嗎？有檢討改進嗎？有說明嗎？縣府回覆實問虛答，縣府團隊警察

局無視議員建議、建言，不尊重議員是不是就是不尊重議會，請問

議長如何裁處？ 

 3.花蓮市目前號誌架設裝置密度很高，已經引起正反兩面的意見， 

   高雄市有引進一個做法，針對這樣容易發生事故，事故率高路口鋪 

   設防滑紅色鋪面寫上停字，可以擇一些路口來試辦，降低沒有號誌 

   路口的肇事率。 

(六)楊議員華美 
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1. 針對校園性評案件、校安通報問題及老師、學校權利不平等問題，

教育系統呈現鬆懈狀態，上星期校園老師性騷擾、性猥褻學生，市

區去年社團老師猥褻一群體育社團學生，到底這些問題要如何防治?

如何預防? 學校教導學生注意身體界線，如何保護自己，但主管單

位卻沒有積極方法，教育處有管理督導之責，三位督學如何來協助

校園處理這些問題呢？請教育處要特別留意後續狀況。 

2. 兒童除罪化，就是違反刑事行為，不再移送少年法庭，從司法的系 

統移出來回到社政、學校、家庭給與輔導，教育處及社會處如何來

一起承接輔導這些孩子？ 

 3.有關於緩護療費用相關補助執行狀況如何？這部分請回覆本席。 

(七)黃議員玲蘭 

    目前山上打獵會設置電牧器，用手機遙控，電壓高達 2萬伏特，去年

媒體有報導一位年輕人被電死，針對這個電牧器有什麼規範請答覆。 

(八)鄭議員寶秀 

    這裡要為新城鄉的噪音再請命，噪音小組委員為 15位，但是到目前都

沒有開過會，這樣是不是虛設？因為疫情的關係所以不開會，有那麼嚴重

嗎？5月 10日我提出意見，五聯隊於 10日寄出快捷，寫了紀錄要我簽，

10幾位委員，議會都能開會，為什麼不能開會?要我簽名，112年三級噪音

補助不變，要不要簽?設備要不要簽? 噪音為甚麼沒有分級？補助不是要分
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級？ 

(九)林議員源富 

1.建議縣府各局處有的退休、有的輪調，新的局處長上來，因為疫情不 

  用拜會，最起碼電話或 LINE聯絡也行，府會和諧、溝通比較順暢， 

  儘量不要有誤會產生。 

3. 騎樓部分是否可以停機車、自行車，請給我書面答詢資料，騎樓部 

分外縣市有的可以停的，有的不能停，可能因為生意太好，每次就

檢舉那一家，左右兩邊都可以停，那家不能停，沒有統以標準，標

準在哪裡？。 

 3.有的基層員警執勤，只能說太認真，十字路口畫設紅線 10 公尺， 

轉角有可能是 7-11、全家或是一些商店，摩托車停，就不到 1分鐘

就開單，店家如何做生意? 值勤變太嚴苛，是否為花蓮市特別要求，

請跟本席答覆。 

(十)蔡議員依靜 

    1.23日書面質詢提到防疫的政策，在 23日起花蓮已經領先全國，都 

      是採用視訊快篩陽性，經醫生評估就認定確診，想了解目前在實施 

      階段使用率如何，請提供相關資料。 

3. 物資包部分就是要民眾要提出需求，向社會處申請，有生活照顧中 

心關懷專線，星期一至星期日都有提供服務，目前這一星期使用的
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狀況是如何? 

4. 目前的防疫政策是取向於快篩，早期發現中重症給予協助，另高風

險族群能施打疫苗，抗病毒藥物能精準使用，以及加強兒童疫苗及

醫療照顧；原鄉長者居多，醫療資源差距非常大，要如何去擬定原

鄉的防疫策略? 希望衛生局、社會處、原民處共同努力，特別是居

家隔離社會支持不足，很多長者確診，語言不通，會打電話尋求協

助，要如何運用部落現有的文建站及原家中心一起來努力共同抗

疫，請縣府提供資料。 

 

 

散會：上午 12 點 00 分。 

 


